

## Diagonales : A l'école du foot

21-06-2010

En 1930, Albert Camus est gardien de but dans l'équipe de football de l'Université d'Alger. La légende veut que, fils d'une famille pauvre, il ait choisi ce poste parce que c'est celui où l'on use le moins ses chaussures. "Tout ce que je sais de plus sûr à propos de la moralité et des obligations des hommes, c'est au football que je le dois, précisera par la suite le futur prix Nobel. (...) J'ai appris que le ballon n'arrive jamais par où on croit qu'il va arriver. Cela m'a beaucoup aidé dans la vie, surtout dans les grandes villes, où les gens ne sont en général pas ce qu'on appelle droits." Voilà qui n'a pas pris une ride.

Camus dira aussi avoir appris à gagner sans se prendre pour Dieu et à perdre sans se trouver nul. Sur ce plan-là, en revanche, que les temps ont changé !

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)